
——新时代新作为新篇章

本报讯 （记者 罗丽） 今年以来，市大数

据应用局围绕市委、市政府提出的打造“九大

基地”战略定位，以优化营商环境为抓手，立

足部门职能，创新服务措施，探索借助大数据

推动吕梁经济高质量转型发展。

截止 8 月底，全市累计引进培育大数据

企业 36户，业务涵盖软件服务、数据标注、呼

叫外包、电子信息材料、芯片、工业机器人、智

能 产 品 制 造 等 领 域 。 主 营 业 务 收 入 合 计

5.8822亿元，税收总额 4437.95万元。成功培

育入统上规企业 2 户，提前实现了大数据企

业倍增目标，超额完成了市委、市政府下达的

年度目标责任考核任务。

为了全力打造特色鲜明的大数据产业

基地，市大数据应用局把全域发展作为“十

四五”建设“数谷吕梁”大数据产业基地的重

要工作举措，鼓励支持各省级经济开发区

（示范区）立足本地特色和比较优势，结合各

自的产业定位，通过产业数字化、数字产业

化，建设汇聚产业数字经济和数字产业经济

“双轮驱动”“双经济模式”竞相发展的省级

开发区（示范区）。鼓励支持各县（市、区）利

用大数据技术助推实体经济和主导产业发

展，建设具有当地特色的大数据产业孵化

园，发展特色鲜明、优势突出的大数据产业，

构建产业链上下游联动、大中小企业融通发

展的大数据产业生态， 出一条以大数据应

用为特征、以数字经济为支撑的高质量转型

发展新路。

好的营商环境就是生产力、竞争力。市

大数据应用局建立大数据企业库、大数据企

业引进培育月报制度、重点企业跟踪服务制

度，采取一月一调度、一季一督查、半年一考

核，及时掌握情况，对大数据企业亟待解决的

困难和需求，做到深入细致调研、有效沟通协

调、及时办理上报、清晰明确回复，做到让企

业“只跑一次腿”。同时，成立招商服务工作

领导小组及办公室，组织各县（市、区）、省级

经开区和大数据企业走出去以企招企、以商

招商、展会招商，通过现场考察、实地参观，开

展一系列交流合作、招商洽谈活动；引进来全

国各地的大数据企业、研究机构，开展一系列

走进吕梁、大数据企业专场对接活动，大力营

造开放的招商环境。

人 才 是 大 数 据 高 质 量 发 展 的 核 心 资

源。市大数据应用局与太原理工大学大数

据学院签订《战略框架协议》、召开交流座

谈、开展专项调研，在大数据干部业务培训、

区块链+文物数字化保护、可视化信息展示

平台开发等 10 个方面达成合作意向。同时

还联合市委人才办等单位举办“智汇吕梁·

创赢未来”数字经济人才与企业对接交流

会，邀请清华大学、北京大学、中国科技大学

博士走进吕梁参观座谈，接待中国政法大

学、北京理工大学、北京邮电大学的 57 名师

生开展暑期吕梁行活动，吸引优秀人才来我

市发展。今年，市大数据应用局邀请深圳挂

职该局的陈凯仁博士、厦门纵横集团股份有

限公司总裁黄虎等科研院所、高等院校专家

教授，举办“吕梁专家港”第三期智慧城市讲

座、新型智慧城市建设专题讲座、吕梁鲲鹏

产业高级研修班、“智汇吕梁·创赢未来”青

年博士论坛等交流培训活动，营造优良的人

才环境。

“在不断优化营商环境的同时，我们积极

发展大数据产业项目，主动谋划大数据发展，

聚焦聚力发展数字经济。”市大数据应用局局

长王恩泽说，“下一步，我们将推动大数据与

各行业融合发展，加强数字经济招商引资，以

数字经济全方位助推吕梁高质量发展。”

市大数据应用局

优化营商环境 提升服务效能

城市呼唤绿色，人们向往蓝天。近年来，我市牢固树立生态文明、绿色发展、低碳发

展、循环发展理念，从造林绿化、水保生态、环境保护方面入手，建设生态文明城市，打造

宜居宜业宜游的山水园林绿色生态走廊。图为蓬勃发展生态宜居的市区北城区。

记者 郭炳中 摄

美丽幸福吕梁款款走来

为城市添一片绿为城市添一片绿 让生活多一份彩让生活多一份彩2
经济专刊部主办 组版：张文慧 责编：郭炳中 校对：刘挺 电子信箱：l lrbjjb@163.com

2021年10月18日 星期一
要闻·经济

农 业 知 识
NONG YE ZHI SHI

立秋后，像辣椒、茄子、

豆角基本已经采摘完了，农

民朋友又要种植新的蔬菜

了。立秋后适合种植哪些

蔬菜呢？其实,适合立秋前

后种植的蔬菜蛮多，现为大

家介绍几种很常见的蔬菜,
供大家参考:

1、萝卜

老话说得好“冬吃萝卜

夏吃姜”，到了冬季怎能不

吃萝卜呢？而萝卜虽然一

年四季都可以种植，但是对

于农民朋友来说，采用传统

栽培方式在秋季栽种的萝

卜是最好吃的，特别是霜打

以后。而从八月份下旬开

始，就可以栽种萝卜了，一

直可以持续到十月份的中

旬。而且胡萝卜也是可以

在八月中旬就开始播种了

的。

2、白菜

在民间有着“头伏萝卜

二伏菜”的说法，而既然种

了萝卜，怎么能少得了白菜

呢？在大冬天的时候，吃经

过 霜 打 的 白 菜 会 更 甜 更

脆。大白菜的话，一般在立

秋后就可以播种了。但是

需要注意要做好防晒工作，

尤其是在出苗了以后记得

勤浇水，同时还要避免暴雨

伤苗。同时，小白菜也是可

以播种了的。

3、油菜

喜欢吃青菜的话，可以

种一些小油菜的，这种蔬菜

属于速生叶菜，其生长周期

不长，一般从播种到采收差

不多只要四十天。如果没

有多余的空地的话，也是可

以把它套种在一些高秆作

物地。建议在八月的中下

旬播种最佳，这样在九月底

差不多就可以收获了，而这

个时候正是绿叶菜比较少

的季节。

“头伏萝卜二伏菜”立秋后种哪些菜

本报讯 10 月 14 日，市外事办机

关党员干部再次来到责任路段文景东

路开展“文明城市携手建，创城志愿我

先行”志愿服务活动。这是该办第六

次在责任路段开展志愿活动。

寒冷的天气阻挡不了大家的劳动

热情，穿上志愿服之后，大家拿着扫

帚、簸箕、垃圾袋等工具迅速开展了卫

生大扫除，集中对街道、绿化区进行了

重点清扫，对散落在街道、树坑内的枯

枝烂叶进行了清理。

志愿服务过程中，大家看到个别

市民在装潢房子，施工人员在路边乱

堆放沙子，随即上前对他们的行为进

行了制止，并耐心宣讲了创建文明城

市的意义和内涵，在大家的努力工作

下，业主和施工人员主动拿起了铁锹，

和大家一起清理了路边的沙子。

清扫完垃圾后，大家与周边市民进

行了访谈交流，主动征求群众的意见和

建议，一起对责任路段进行了检查，对

未解决的老问题和发现的新问题进行

了拍照、记录并建立了工作台账，劳动

结束后第一时间和相关部门取得联系，

协调督促问题尽快予以解决。

与此同时，他们对之前发现和群

众反映的突出问题进行了“回头看”。

街道两侧存在枯树的问题经过前期与

园林部门的协调和沟通，已经得到解

决，栽上的新树已经冒出了嫩绿的新

芽。街道停放“僵尸三轮”的问题，在

交警部门的大力整治下，已经得到整

改。 （董文婷）

本报讯 （记者 郭炳中）“九月九，酿新

酒，好酒出自咱的手。”10月 14日是重阳节，临

县三交镇东王家沟村举行酿新酒、喝重阳酒、封

坛大典等系列丰富多彩的民俗文化活动，并为

70岁以上老人送上爱心被等慰问物品，祝福全

村老人重阳节快乐。

近年来，在本土返乡企业家的倾情打造下，

东王家沟村旧貌换新颜，办起了酒厂，发展了乌

鸡养殖，并且通过技术改造让核桃红枣提质增

效，不少农民工回村当起了“新型农民”。

乘着乡村振兴的东风，积极开展美丽乡

村建设，修建了高标准的进村公路，对村内道

路同步进行拓宽和硬化，极大地方便了村民们

的出 行，村内公厕、垃圾接收点等基础设施也

已改造一新，环村山脊线旅游步道、玻璃栈道，

特色小吃一条街，“古法传承，纯粱酿造”的于

成龙酒业有限公司，更是成为该村的风景线和

农民们增收致富的新产业，村民们的生活质量

明显提高，人居环境持续改善，原来的贫困山

村摇身一变成为宜居宜业宜游的康养小镇。

当日举行的封坛大典，将新周期生产的

原浆酒进行封藏。活动旨在传承手工酿造、

陶坛存酒的中华千年酒道，弘扬寻根拜祖、祈

福承愿的中华传统文化。

市外事办市外事办：“：“六进六进””责任路段开展创城志愿服务责任路段开展创城志愿服务

临县东王家沟村举行重阳节民俗文化系列活动临县东王家沟村举行重阳节民俗文化系列活动

民俗文化活动现场民俗文化活动现场

为老人送上重阳节慰问品为老人送上重阳节慰问品

本报讯 （实习记者 梁
英杰） 10 月 15 日 ，“ 中 国

梦·劳 动 美 —— 永 远 跟 党

走 奋进新征程”全市职工

书画摄影作品展暨颁奖仪

式 在 市 老 年 活 动 中 心 举

行。市人大常委会副主任、

市总工会主席刘凯出席。

这次展览是全市各级

工会组织和广大职工群众

庆祝中国共产党成立 100周

年系列活动的一项重要内

容，也是我市推动吕梁创建

文 明 城 市 的 一 项 重 要 活

动。自今年 5月份开始面向

全市职工征稿以来，截止 7
月底，共收到县（市、区）总

工会、市直行业系统工会等

26 个 单 位 选 送 的 作 品 720
幅，其中书法 285 幅、美术

133 幅、摄影 302 幅，三类作

品各入展 100 幅，同时特邀

各类作品 60幅现场展出。

刘凯表示，本次展览主

题鲜明突出，内容紧扣时代

脉搏，书法、美术、摄影作品

涉及人物、山水等多种题材，

为广大书画摄影爱好者搭建

了一个良好的交流沟通平

台。希望广大职工群众以此

次展览为契机，从岗位实践

做起，从身边点滴做起，从主

动奉献做起，在全市转型发

展中再创佳绩，在当前防汛

救灾、重建家园中再立新功，

在创建文明城市中展示主

力军作用，以实际行动贯彻

落实市第五次党代会精神，

为建设美丽幸福吕梁作出

新的、更大的贡献。

本报讯 （记者 王洋）
10 月 15 日，中华慈善总会

“贫困家庭先心病儿童救助

行动”在我市启动。副市长

任磊出席启动仪式。

先天性心脏病是常见

的出生缺陷，是一种严重威

胁生命健康的疾病，同时也

是造成新生儿和幼儿死亡

的主要原因，不少患病儿童

的家庭因此致贫返贫，这次

中华慈善总会来我市开展

救助行动，将帮助部分因病

致贫的困难家庭摆脱贫困，

为患病儿童的健康成长提

供难得的机遇。

任磊首先对中华慈善

总会携手解放军总医院专

家走进吕梁，开展“贫困

家 庭 先 心 病 儿 童 救 助 行

动”，支持吕梁慈善事业和

卫生健康事业的发展表示

衷心的感谢。他要求，各相

关 部 门 要 发 挥 职 能 作 用 ，

强化协同配合，为项目的

顺 利 实 施 开 辟 绿 色 通 道 。

各相关医院要抽调精兵强

将，组建保障团队，全力

搞好配合，为专家和患者

提 供 最 优 质 的 服 务 。 同

时，他希望各位专家不吝

赐 教 ， 把 先 进 的 诊 疗 理

念、精湛的业务技术和丰

富的临床经验传授给我市

医务人员，不断提高医务

人员的业务水平，为我市

的卫生健康事业持续发展

贡献力量。

本报讯 （记者 罗丽）
10 月 15 日,随着隧道深处

一声响亮的炮声，静兴高速

全线控制性工程大万山特

长隧道实现全幅贯通,为实

现静兴高速静乐丰润至蔡

家崖段年内建成目标迈出

坚实的一步。市政协一级

巡视员白荣欣出席隧道贯

通仪式。

静兴高速公路项目是

我省引进的首条全社会资本

投资的“省网市建”高速公路

项目。项目起点位于忻州市

静乐县丰润镇,终点位于神

木市马镇盘塘村。路线全长

96.6Km，采用双向四车道高

速公路标准建设,设计速度

80Km/小时。项目的建成通

车对打通山西省与陕西省高

速公路出省口、促进区域经

济社会发展、巩固脱贫攻坚

成果、助力乡村振兴战略具

有重要意义。作为静兴高速

公路全线的关键控制性工

程，大万山特长隧道位于岚

县与兴县交界的吕梁山脉白

龙山，左、右两线分离式设

计 。 左 线 设 计 全 长 10379
米，右线设计全长 10490米。

白荣欣对大万山特长

隧道全线顺利贯通表示祝

贺，希望各参建单位继续强

化 施 工 组 织 管 理 ，加 大 人

员、设备、资金投入，克服疫

情和气候影响，抢抓有效工

期，以大万山特长隧道贯通

为契机，再接再厉，高质量

高效率推进剩余工程，力争

早日建成通车。

刘凯出席全市职工书画摄影
作品展暨颁奖仪式

任磊出席中华慈善总会“贫困家庭
先心病儿童救助行动”吕梁启动仪式

静兴高速大万山特长隧道全幅贯通


